

## 閑上地区まちづくり協議会 世話役会(117) 議事録

日 時	平成 29 年 7 月 4 日 (火) 18:30~21:30
場 所	名取市復興区画整理課会議室 (仙台法務局名取出張所 2 階)
出席者	世話役 : (代表) 針生勉、(副代表) 今野義正、阿部ひで、(事務局長) 今野慎介、南部比呂志、庄司則雄、宇佐美久夫 (事務局) コンサルタント 3 名
オブザーバー	仙台高専 3 名 (坂口先生、学生 2 名) 市職員 復興区画整理課 2 名、生活支援課 2 名、傍聴 2 名
議 題	0. 事前確認 1. 情報受発信について 2. 今後の進め方について 3. その他
資 料	資料-0 次第、第 116 回世話役会議事録案 資料-1 パンフレット案、スケジュール案 資料-2 公共空間形成ガイドライン、貞山運河シンポジウムチラシ

### ○ 協議要旨

#### 0. 事前確認について

##### <議事録確認>

- ・第 116 回世話役会議事録は一部修正し、確定した。

##### <市の情報提供>

- ・スポーツエリア、集合住宅の屋外階段の灯についての回答があった。
- ・明日(7/5)に避難計画作成の打合せを行う話があった。
- ・市でつくった「公共空間形成ガイドライン」の資料説明があった。

##### <世話役の情報提供>

- ・小・中一貫校説明会、みやぎボイス **2017**、視察受入について報告があった。

#### 1. 情報受発信について

- ・名簿登録について、会員は **338** 名と報告した。提案箱については報告なし。
- ・協議会パンフレットは、細かい所を訂正して、入稿。組立は自分達で行うことになった。

#### 2. 今後の進め方について

- ・月初めに、動きの報告や今後の予定を報告し、その他の世話役会は議論の場とするような話があった。

#### 3. その他

- ・「高野山宗教舞踊会」の案内があった。
- ・支援団体の若山さんよりお話があった。

## <次回世話役会>

- ・次回世話役会は7月13日(木)とする。

次回予定:世話役会(118)7/13(木)18:30～ 名取市文化会館(折メイン)

以下、世話役会の主な意見について記載する。

## 0. 事前確認

### 資料-0 第116回世話役会議事録案

#### 議事録の確認

- ・第116回世話役会議事録は一部修正し、確定した。

## <6/26(月)小・中一貫校説明会>

→説明会の内容説明。名取市文化会館中ホールで「名取市立閑上小・中学校(閑上義務教育学校)」の説明会があった。学校の概要及び取り組みについて、まち協で制作したVRを使い説明した。参加者は163名。閑上の保護者よりも閑上学区外の方が多かった。部活や生徒数の質問があった。小学校では1クラス最高35名。中学校では来年度の入学者で部活動がどうなるか。個人種目やサッカーなどの質問もあった。(世話役)

- ・前回と今回の説明会の違いは？

→バスのルートが確定したこと。名取駅から杜せきの下駅、美田園駅行き。31年度まで現在のスクールバスは運行する。しかし、高柳や大曲の人達をどうするかが課題。(世話役)

- ・先生の配置は持ち上がりなのか？

→今のところはその予定。(世話役)

→課題はまだ多いのが現状。(市)

## <7/1(土)みやぎボイス>

- ・出席者から報告があった。

## <7/2(日)視察受入>

- ・対応者から報告があった。

## <7/15(土)鍵引渡し式>

・10時半～11時20分まで式典がある。終了後に5～10分ほど、まち協に説明の時間を取った。説明者は宇佐美さんに決定。

- ・集合住宅のC棟の下にサロンが入るのは本当か？

→閑上のC棟の1階に「どっとなとり」の閑上事務所を設ける予定。お茶飲みなど集まりに使うのではなく、法務局にあるような事務所として入る。支援員は常駐する。(市)

- ・入ることを住民に説明しないのか？

→チラシは作っているが、あくまでも事務所なので説明会のようなものは開く予定は無い。「どっとなとり」を知らない人もいて、住民に対して説明が難しいので、サロンを知ってもらうためのチラシ作りをしている。(市)

- ・最後にはなくなる場所の今後の展開は？

- ・閑上に拠点を持って行って、どういう活動をするのか？

→これからは「どっとなとり」が中心となって、コミュニティの場を設けていく。「どっとなとり」だけではなく、いろんな団体さんに入ってもらったりして、役割分担をしながらやっていく予定。  
(市)

・「どっとなとり」はいつから入るのか？

→早くて8月を予定している。

・復興だより以外に説明できる場所はどこ？

→まだ決まっていない。地道に説明していく。

### <7/20(木) 関上西団地サロン>

→7月17日にお茶会開催予定である。(市)

### <市からの情報提供>

→スポーツエリアについて、これから1ヶ月ほどで方針を固め、各種団体やまち協に説明や意見を求める機会を設けたい。(市)

・各種団体というのは？

→子供達の野球やサッカー。スポーツ団体など。(市)

・高専が提案したのは？

→白紙に戻し、検討している。(市)

・住民に対する説明は？

→住民に代わるものがまち協なのではないか。そういうふうを受け止めている。まだ、方針が決まっていない。名取市なのか関上なのかによっても、説明が変わってくる。(市)

・名取市としてやってほしい。

・誰が方針を決めるのか？

→まずは教育委員会の中で統一して、市のほうで固める予定。(市)

→集合住宅に光るものが付くのかどうかについては、今の段階では何も無い。(市)

・住民は避難できるのはわかっているが、他所からきた人がわかりやすいようにしなければならないのでは？見えなくても、わかるようにするべきではないか？この話がまだ通ってないのであれば提案をし直さなければならないと思う。

→住民が考える外の視点は取り方が難しい。住民じゃない人の視点を集約して市に伝えるのは違うのではないか？(事務局)

→避難計画については「避難誘導サイン計画」をこれから定めて行く予定。大学の先生と話し合いをした中で、WSに区長さんや町内会長や高専や学校の先生や行政団体など、住民代表でまち協に入ってもらおう予定。いろいろ話し合っ決めていく予定。(市)

→公共空間形成ガイドラインを説明(市)

・ガイドラインは配るのか？

→HPなどに掲載するくらいはできると思う。(市)

・買物エリアと交通のことも記載してもらえるといい。決まっていないので、難しいかもしれないが、住民の関心がスーパーと交通ルートなのでさわりだけでも入れてほしい。

→まだ何も決まっていないので、入れていない。HPなどでは情報提供している。(市)

→前に出したガイドラインの更新版？まだ更新されるのか？(事務局)

→これが最後になると思う。(市)

・町の中の信号は？

→ある程度は考えている。(市)

- ・中央緑道の学校前はどのようなふうに考えているか？

→交差の部分の空間をどうするかとかは、ママ茶の方でも詰めていく。通学路の指定をすれば信号はつくが、ほかは警察が管轄なので協議中。(市)

- ・公民館は過去にWSをやったものが、ある程度反映されているのか？

→実際にはすべてが反映されるのは難しい。確認して次回報告する。(市)

→コミュニティの話で、第4回の自治会設立準備会は2名の参加ということで中止にした。文書でお知らせした。入居するにあたっての共益費やルールについて、初めからないといけないということで、ルールの素案を市で提示して、7/10 18:00から説明会を行う。(市)

- ・自治会が必要なのはみんなわかっている。対応が遅いと思う。

→自分でやるという人もいるが、人任せの人がほとんど。(市)

→県道東側の集会所のワークショップを7月29日に実施する。(市)

### <名簿登録・提案箱の状況>

- ・特になし

### <協議会パンフレット>

- ・内容については、細々としたところを修正する。
- ・フォルダ型はマット加工し、自分達で組み立てる。折りパンフ 135kg 1000部作成。

### <庄司さんより>

- ・高野山宗教舞踊会の説明。

### <復興マラソン>

- ・パナソニックでボランティア参加について、まち協からの要請ということでよいか？
- ・問題ない。

## 2. 今後の進め方について

・議論の内容が多すぎて、短時間で済ませることはできない。この状態では上手くいかないと思う。以前のように毎週に戻すか、内容を減らすか。

・2時間という枠では詰めすぎだと思う。しかし、事前確認は外せる項目ではない。かと言って、受発信も必要。毎週やっても変わらないと思う。

- ・事務局が1週間でまとめや資料が出来るのか。そこが難しいと思う。

→資料はつくることは出来る。事前確認については前回も出てる項目がある。事前確認や市からの情報提供が多い週。議論するネタを次週まで考えてもらい、議論する。情報提供と議論の回を分けた方がいいのではないかと。月初めに予定と確認事項を行い、残りを議論の時間にあてたいと思う。資料も簡潔でいいので、紙に出していく。

- ・大まかな目標時間を表記する。

## 3. その他

### <若山さんより>

- ・県の方から声かけがあり、閑上で被災者の方々のお茶会等の支援、自治会を立ち上げるための

支援ということで、動き出している。これは県の「みや地域復興支援助成金」を今年度から頂戴している。8月からお茶会を開始する予定だったのですが、自治会長が決まらなとあそこの使い方が決定できなと、市の方から「待っていてください」ということで、待っていました。しかし、「どつとなとり」の話が出たりして驚いている。なので、今後は話を止めなとで率直に市の話をしていただいと、まちづくりの方が動けたらいいなと思いました。明日にでも調整の準備をしてほしい。全体で小人数の集まりでも、お茶会を開催したいと思っている。「どつとなとり」は仮設外にいた人を支援してくれていたが、仮設の人には知らない人。なので、仮設から来た人が輪に入れないという環境をつくらなとようにしたいと思う。県の方から採択された時の書類で『期待する効果』というものが、3つあります。1. 震災により受けたダメージを和らげる。2. 自信喪失をしている人が、生きがいを見つける。3. 誰かのために役立つ喜びを見つけ、自助共助の意識を持つ。これらの3つで人々が相互理解を深めて、新しく仲間となつて、主体性を持って自治会をつくるのを応援したい。

- ・調整が必要だと思ふ。
- ・被災した人が頑張らなとといけなと。お客様になつているお茶会ではいけなと。頑張る人を応援するという姿勢が大事だと思ふ。
- ・どうしても仮設から来た人だけで集まることがある。声かけをして、お茶会に混ざつたら盛り上がった。地道に続けていけなとてはいけなと。

#### <貞山運河シンポジウム>

- ・時間がある人は午後の部にご参加ください。

以上

#### <次回世話役会>

- ・次回世話役会は7月11日（火）とする。（その後、13日に変更）

次回予定:世話役会(118)7/11(火)18:30～ 文化会館(折りメイン) \_\_\_\_\_ 以上